

Los pequeños gigantes de la lectura

ESPECIFICACIONES DE LA CONVOCATORIA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ARAGÓN

“Los pequeños gigantes de la lectura” es un juego que promueve de manera lúdica la lectura, la literatura actual, la bibliodiversidad, la oralidad y el compartir. Así mismo ayuda al alumnado a ejercer su espíritu crítico, afianzar sus gustos y encontrar la comodidad tomando la palabra en público.

Dirigido a **alumnado de 4º de educación Primaria**, en la edición del curso 2025-2026 participan Andalucía, Aragón, Asturias, Canarias, Castilla - La Mancha, Castilla y León, Comunidad de Madrid, Galicia y La Rioja.

La actividad está financiada, entre otras entidades, por el Departamento de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón y se organiza en distintas etapas. En ellas se involucra a colegios, bibliotecas, editoriales, librerías, festivales y ferias hasta llegar a la final nacional. Esta tiene lugar en el mes de junio de 2026, en el marco de la Feria del Libro de Madrid, donde se elegirá al ganador a nivel nacional.

¿Cómo se desarrolla el juego?

La inscripción, cuyo plazo finaliza el 31 de octubre, se realiza a través de la web <http://www.pequenosgigantesdelalectura.com/> a nombre del centro educativo, si bien en el proceso de selección interno de cada colegio podrán participar tantas aulas de 4º de Ed. Primaria como se considere.

En la Comunidad Autónoma de Aragón se seleccionarán un máximo de ocho (8) centros en la provincia de Huesca, ocho (8) centros en la provincia de Teruel y catorce (14) en la provincia de Zaragoza, haciendo un total de treinta (30) centros.

Para la adjudicación de la participación se tendrán en cuenta los siguientes criterios:

1. Tendrán prioridad los centros que participan por primera vez.
2. Se considerará el orden de inscripción.

El comité organizador, a través de la web del juego, acusará recibo de la inscripción.

Una vez finalizado el plazo de presentación de inscripciones, el Departamento de Educación, Cultura y Deporte publicará en su página web. www.educa.aragon.es, el listado de los centros seleccionados.

Etapas 1.

En esta primera fase, cada uno de los 30 centros admitidos realiza la selección de sus lectores para designar un pequeño gigante de la lectura finalista que participará en la semifinal provincial representando al colegio. Además, estará acompañado por dos suplentes que hayan obtenido el segundo y tercer puesto.

Cada participante elige libremente un texto, un fragmento de novela o novela corta (narrativa) infantil publicada en castellano.

Ejercerá como jurado infantil el alumnado de 5º o 6º de primaria.

Esta fase tiene que tener lugar antes del 12 de diciembre de 2025.

Etapas 2.

La 2ª fase de selección o fase semifinal se celebrará en la segunda quincena de enero de 2026. El Departamento de Educación, Cultura y Deporte organiza este evento en una biblioteca de cada una de las tres capitales de provincia. En el mismo participan los alumnos o alumnas, uno por colegio, seleccionados en cada centro educativo. A cada uno de ellos les acompañarán dos (2) suplentes.

De estas tres semifinales provinciales saldrán seleccionados un total de ocho (8) finalistas, dos (2) de las provincias de Huesca y Teruel y cuatro (4) de la provincia de Zaragoza. Así mismo, serán elegidos dieciséis (16) suplentes, dos en cada centro.

Los gastos de desplazamiento a las sedes de la semifinal correrán a cargo de los centros educativos.

Etapas 3.

La final autonómica tendrá lugar en la Biblioteca de Aragón, de Zaragoza, antes del 13 de febrero de 2026. En ese acto se designará al mejor pequeño/a gigante de la lectura de Aragón. Será nuestro/a representante en la final nacional que se celebrará el 5 de junio de 2026 en Madrid, en el marco de la Feria del Libro.

En el encuentro participarán los ocho (8) alumnos y alumnas seleccionados/as en las tres provincias.

Si algún participante no pudiera presentarse por cualquier motivo, previa comunicación a la organización, le sustituirá uno de los dos suplentes del mismo centro.

Los gastos de desplazamiento a la sede de la final autonómica correrán a cargo de los centros educativos.

Etapa 4.

El/la ganador/a de la final autonómica recibirá una selección de textos por parte de la organización. De entre ellos elegirá tres por orden de preferencia, siendo el seleccionado en primer lugar el que leerá en la final nacional.

Además, la organización propondrá al centro cuyo alumno/a haya sido seleccionado para la final nacional un encuentro con el autor/a cuyo texto vaya a ser leído en la final de Madrid. La visita del autor o autora tendrá lugar en el propio colegio y participará toda la clase.

Etapa 5.

La final nacional se celebrará en Madrid, en el marco de la Feria del Libro, el 5 de junio de 2026.

Se reúnen los ganadores de cada Comunidad Autónoma con sus respectivas clases en una gran fiesta en la Feria del Libro de Madrid. Los autores y autoras suben al escenario con los lectores. Un jurado compuesto por alumnado y profesionales del libro y de la cultura asiste a las lecturas y designa a los tres ganadores 2026.

Los gastos de desplazamiento del alumno o alumna representante de Aragón en la final nacional, así como el del profesorado y todos los compañeros/as de su grupo clase correrán a cargo del Departamento de Educación, Cultura y Deporte.